



**Comparative and Historical Sociology  
Research Cluster**  
**Groupe de recherche en sociologie  
historique et comparée**

*Canadian Sociological Association Conference  
Congrès de la Société canadienne de sociologie*

**May 31 mai - June 4 juin, 2021 | University, of Alberta Edmonton, Alberta, ONLINE**

This Canadian Sociological Association Conference Theme: *Resisting Racism and Colonialism* want to focus on resistance to the structural inequalities and violence against Black, Indigenous and racialized peoples, examining social forces in the world around us while remaining self-reflexive about our own disciplinary practices. Our research cluster welcome all studies on imperialism, colonialism, racism as well as contemporary debates in historical and comparative sociology.

Le thème du congrès de la Société canadienne de sociologie : *Combattre le racisme et le colonialisme* veut mettre l'accent sur la résistance aux inégalités structurelles et à la violence envers les Noirs, les Autochtones et les personnes racisées, en examinant les forces sociales présentes dans le monde qui nous entoure, tout en gardant une attitude d'autoréflexion sur nos propres pratiques disciplinaires. Notre groupe de recherche accueille ouvertement toutes les études sur l'impérialisme, le colonialisme, le racisme ainsi que les débats contemporains en sociologie historique et comparative.

**Deadline / Date butoir : January 29 janvier 2020**

Submission / soumission : <https://www.csa-scs.ca/conference/call-for-abstracts/>



**Session I: Race, Class and Gender : Looking Back, Thinking Forward**  
**Séance I: Race, classe et genre : comprendre le passé, penser l'avenir**

Race, class and gender are fundamental categories of practice as well as category of analysis. The former are categories of everyday social experience of ordinary social actors, as opposed to the latter, the experience-distant categories used by social analysts (Brubaker & Cooper, 2000). In Canada and the US for instance, many social relations are historically structured around one of those three categories --race, gender and class--, and sometimes the three at the same time. Historical and comparative sociology seeks to understand the underlying social relations, domination, inequality and their persistence within our contemporary society. Looking back to understand our peculiar century is one of its main tasks. This session welcomes case studies, as well as comparative analyses from any parts of the world which place history in the center of the reflection.

La race, la classe sociale et le sexe sont des catégories de pratique ainsi que des catégories d'analyse fondamentales. Alors que les premières révèlent l'expérience sociale des acteurs sociaux ordinaires, les secondes, les catégories servent sociologues et autres à analyser cette même expérience (Brubaker & Cooper, 2000). Au Canada et aux États-Unis, par exemple, de nombreuses relations sociales sont historiquement structurées autour de l'une de ces trois catégories (race, sexe et classe sociale), et parfois les trois en même temps. La sociologie historique et comparée cherche à comprendre les relations sociales sous-jacentes, la domination, les inégalités et leur persistance dans notre société contemporaine.

Rétrospectivement, la compréhension de notre siècle est l'une de ses principales tâches. Cette session accueille des études de cas, ainsi que des analyses comparatives couvrant toutes les régions du monde et qui placent l'histoire au centre de la réflexion.



**Session II: Empire, Colonialism and Racism: Origins, Histories and Aftermaths**

**Séance II: Empire, colonialisme et racisme: ses sources, ses histoires et ses conséquences**

Racism and colonialism have been the subject of many essays from Frantz Fanon to Achille Mbembe. Colonialism as a social and economic system characterized by the establishment of a political control and hegemony over native peoples has (almost) completely vanished. However, the effects of that enduring system are still being felt and experienced in all continents.

Historical sociology aims to make sense of the present by examining the past. By analyzing the roots of colonialism and racism, a better comprehension of contemporary race relations is made possible. The session invites researchers to submit papers on this topic, regardless of the period and the place. Case studies and comparative analysis of empires, colonial regimes and so forth are also encouraged.

Le racisme et le colonialisme sont au coeur de nombreux essais, allant de Frantz Fanon à Achille Mbembe. Le colonialisme en tant que système social et économique caractérisé par l'établissement d'un contrôle politique et d'une hégémonie sur les peuples autochtones a (presque) complètement disparu. Cependant, des effets durables se font encore sentir sur tous les continents. La sociologie historique vise à donner un sens au présent en examinant le passé. En analysant les racines du colonialisme et du racisme, une meilleure compréhension des relations raciales contemporaines est rendue possible. La session invite les chercheurs à soumettre des communications sur ce sujet, quels que soient la période et le lieu. Les études de cas et les analyses comparatives des empires et des régimes coloniaux etc. sont également encouragées.



**Session III: Historical Sociology Today: Debates and Contributions**

**Séance III: La sociologie historique aujourd'hui : regard sur les débats et les contributions**

Today's comparative and historical sociology (CHS) is a growing literature in English and French as well. From Siniša Malešević's historical sociology of brutality (2017) to Frédéric-Guillaume Dufour's contribution to the theories and debate for the French audience (2017), historical and comparative sociology addresses historical social phenomena that echoes our contemporary era. Spanning from the family structure, gender relations to the state formation, ethnic violence, revolutions and so forth, CHS provides quantitative and qualitative analyses that are rich and challenging. This session aims to give a general perspective of this very active field of research and welcomes papers that consider theoretical issues as well as case study within an interdisciplinary framework.

La sociologie historique et comparée (SHC) est aujourd'hui une littérature croissante en français comme en anglais. De la sociologie historique de la brutalité de Siniša Malešević (2017) à la contribution de Frédéric-Guillaume Dufour (2015) aux théories et débats pour le public francophone, la sociologie historique et comparée aborde des phénomènes sociaux historiques qui font écho à notre époque contemporaine. Qu'il s'agisse de la structure familiale, des relations entre les sexes, de la formation de l'État, de la violence ethnique, des révolutions, etc., la SHC fournit des analyses quantitatives et qualitatives aussi riches que stimulantes. Cette session vise à donner une perspective générale de ce domaine de recherche très actif et accueille des communications qui abordent des questions théoriques ainsi que des études de cas dans un cadre interdisciplinaire.

For any questions about the research cluster, please contact : [durou@ualberta.ca](mailto:durou@ualberta.ca)

Si vous avez des questions sur le groupe de recherche, svp contactez : [durou@ualberta.ca](mailto:durou@ualberta.ca)